

Puentes de Oportunidades: Herramientas para la educación y el trabajo. Potenciando la vinculación entre las universidades nacionales de la región y las escuelas públicas secundarias del conglomerado Villa María-Villa Nueva.

Directora: LAPASINI, Carina

El proyecto propone tender puentes concretos entre estudiantes del último año de dos escuelas secundarias públicas del conglomerado Villa María - Villa Nueva, las universidades de la región y el mundo del trabajo, para acompañarlos en una transición formativa y laboral informada, segura y con mayores oportunidades.

Está dirigido a estudiantes de 6° año del IPET 322 "Manuel Belgrano" de Villa Nueva y el IPETyM N° 99 "Rosario Vera Peñaloza" de Villa María. La propuesta articula a la Universidad Nacional de Villa María (IAPCS, IAPCH) y la Universidad Tecnológica Nacional - Facultad Regional Villa María, sumando la colaboración de la carrera de estudiantes avanzadas de Psicopedagogía del IAPCH, el Programa Ingresá Sociales del IAPCS, la Secretaría Académica y la Secretaría de Bienestar de la UNVM; además del Municipio de Villa Nueva que hará de nexo y acompañará a los estudiantes de la institución educativa en su integración al proyecto.

El proyecto se estructura en dos fases:

- 1. **Diagnóstico y autoconocimiento**: Primera fase de trabajo coordinado por el equipo de Psicopedagogía, con instrumentos y dinámicas grupales que permitan relevar intereses, expectativas, habilidades y necesidades formativas de los jóvenes participantes del proyecto.
- 2. **Experiencia universitaria**: La segunda fase incluye visitas guiadas a la UNVM y UTN-FRVM, recorridos por todas sus instalaciones. Durante la visita a las universidades, los estudiantes tendrán talleres vinculados a adquirir



competencias digitales básicas (como uso de word, Canva) y herramientas prácticas para su inserción laboral (como elaboración de Curriculum Vitae digital, habilidades para el desarrollo de entrevistas laborales, etc.); además de contar con espacios de diálogos con estudiantes y graduados universitarios.

Se abordará la orientación vocacional, ocupacional y laboral de manera integral, a través de una metodología basada en la Investigación Acción Participativa, con encuentros en formato de talleres. A través de estos talleres participativos, visitas inmersivas a las universidades y un enfoque en el desarrollo de habilidades para el futuro (digitales, socioemocionales, emprendedoras), buscamos potenciar las capacidades de los/as jóvenes en relación al conocimiento de sí y del mundo educativo y laboral actual, promover una toma de decisión informada sobre su futuro educativo y laboral así como la posibilidad de hacer uso de las herramientas y de los programas de acompañamiento que cada institución tiene a tal fin y, consolidar la articulación interinstitucional entre el nivel medio y las universidades de la región con el objetivo de favorecer y consolidar el enriquecimiento de las trayectorias educativas.

Se busca generar información sistematizada respecto a los datos y reflexiones recabados en los distintos talleres no solo para evaluar el impacto y la efectividad de la propuesta sino también para diseñar modalidades y herramientas de intervención cada vez más adecuadas a las demandas de la actualidad.

